

Pratiquée dans 9 cas d'avortement, la même épreuve se montra également positive, et cela pendant 6 à 8 jours (dans un cas, jusqu'à 10 jours même) après l'avortement.

Sur 70 femmes ou filles, non enceintes, l'épreuve fut négative 63 fois. Or, dans quelques-uns de ces 63 cas, on pouvait cliniquement soupçonner l'existence d'une grossesse (absence de règles, etc...) Mais après résultat négatif de l'épreuve à la phlorizine, l'évolution ultérieure montra que les 63 patients n'étaient pas enceintes. Kamnitzer et Joseph se croient donc autorisés à conclure que l'absence de glycosurie à la suite d'une injection de 25 decimilligr. de phlorizine permet d'exclure le diagnostic de gravidité.

Le résultat positif de la dite épreuve a moins de valeur, sur 70 cas témoins, on a compté 7 femmes chez lesquelles l'injection de phlorizine fut suivie de glycosurie, sans qu'elles fussent enceintes. (La Presse Médicale, nov., 1921).

L'EMPLOI DE L'ESSENCE PURE DE GOMENOL DANS L'ASEPSIE DU CHAMP OPERATOIRE SUR LES ORGANES GENITAUX EXTERNES; par M. J.Duvergey.

Lorsque le chirurgien pratique une opération sur les organes génitaux externes de l'homme ou de la femme, il est souvent très gêné pour l'asepsie du champ opératoire. Il emploie habituellement pour l'assurer l'alcool ou la teinture d'iode dédoublée. Or l'application de ces deux liquides est excessivement douloureuse. Si l'opération est pratiquée à l'anesthésie locale ou régionale, la brûlure causée par l'alcool et la teinture d'iode est intolérable; si l'intervention a lieu sous anesthésie générale, c'est au réveil que le patient ressent la brûlure qui peut chez certains être même très accusée.

C'est en raison des gros inconvénients de l'emploi de l'alcool et de la teinture d'iode en vue d'assurer l'asepsie des organes génitaux externes que je signale à l'attention des praticiens un antiseptique qui est très peu connu : l'essence pure de goménol.

J'emploie toujours en effet l'essence pure de goménol en badigeonnages sur les organes génitaux externes, avant toute opération sur ces régions. Son application est absolument indolore, n'offre aucun inconvénient et a le même effet antiseptique que la teinture d'iode. L'essence pure de goménol a donc tous les avantages de la teinture d'iode sans en avoir les inconvénients. Sur les muqueuses, comme sur la muqueuse vaginale, il est remarquablement bien supporté. Son action antiseptique est sûre, fidèle. En 1914, je l'employais systématiquement dans toutes les opérations, même les laparotomies. Je n'ai jamais eu la moindre suppuration, ni le moindre ennui.

L'essence pure de goménol est agréable à l'odorat, contrairement à la teinture d'iode qui pique souvent les yeux; elle n'abîme pas le linge; c'est là aussi un gros avantage.

L'essence pure de goménol s'applique sur le champ opératoire comme la teinture d'iode, c'est-à-dire à sec, et on laisse évaporer pendant environ cinq minutes, de façon à assurer la pénétration de l'antiseptique dans l'intimité de la peau.